

DES VALEURS EN ACTION

Durant l'année, nous avons travaillé à la rédaction du projet associatif qui permet de présenter aux acteurs, partenaires et bénéficiaires le cadre de référence de nos activités et les orientations de nos actions. Nous vous proposons un extrait de ce document autour des valeurs portées par les EUL.

Convaincus que chacun peut agir pour transformer le monde, les EUL proposent un cadre éducatif qui permet aux jeunes de développer leur compréhension du monde et leur capacité à agir afin de devenir acteurs et actrices d'une société fondée sur 3 principes : une société fraternelle, une société solidaire et démocratique, une société engagée pour la sauvegarde de l'environnement.

Une société fraternelle

L'association des EUL veut être un lieu d'ouverture et de rencontre dans le respect de la dignité de chacun et de la liberté de conscience et d'expression.

AGENDA

Suivez notre actualité sur notre site www.eul.alsace ou sur notre page Facebook. Pensez à vous inscrire à notre newsletter via notre site internet pour recevoir nos nouvelles.

Les inscriptions à nos activités sont possibles en ligne via notre site ou en nous renvoyant les talons d'inscription par courrier.

JANVIER 2024

DU 28 DÉCEMBRE AU 3 JANVIER

PÈLERINAGE EUROPÉEN DE TAIZÉ EN SLOVÉNIE / JEUNES ADULTES (18-35 ANS)

27-28

WEEK-END CATÉCHISME « PARTAGE ! »

FÉVRIER 2024

17-18

WEEK-END CATÉCHISME « INCROYABLES TALENTS »

MARS 2024

DU 2 AU 7

STAGE APPROFONDISSEMENT BAFA EN PARTENARIAT AVEC LES CEMEA

23-24

WEEK-END CATÉCHISME « À TABLE ! »

DU 28 AU 31

RETRAITE DE PÂQUES
FAMILLES ET JEUNES ADULTES

AVRIL 2024

6

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

DU 27 AVRIL AU 3 MAI

SÉJOUR DE VACANCES : SUR LES RAILS D'EUROPE / 16-18 ANS

Nous souhaitons valoriser la diversité comme richesse et permettre aux jeunes de développer des relations positives avec les autres à travers l'expérience de la vie collective. Nous développons des outils pédagogiques d'éducation à la lutte contre les discriminations et le racisme. Nous nous engageons pour l'égalité des genres, nous proposons aux jeunes des outils de communication non violente et organisons des expériences concrètes de rencontres interculturelles.

Face aux tentations de replis communautaristes et de radicalisme nous voulons œuvrer pour une société laïque qui garantit à chacun la liberté de croire ou de ne pas croire.

Nous organisons des espaces de rencontre interreligieuse, qui visent à promouvoir une meilleure compréhension de l'autre, de ses croyances et de sa culture dans un esprit de tolérance. Nous ouvrons des espaces de partage où chacun peut librement développer sa capacité d'analyse afin de

construire ses propres convictions.

Nous souhaitons permettre aux jeunes de s'épanouir en développant également leur dimension spirituelle. Des temps spirituels sont proposés, leurs formats et contenus sont adaptés en fonction des activités et des participants. La participation à ces temps spirituels est laissée au choix des familles et des participants. Ces moments d'animation permettent aux jeunes d'échanger autour de grandes thématiques de vie et de société à partir de textes bibliques ou d'autres traditions religieuses ou philosophiques. Ils invitent chacun, chrétien ou non, à s'interroger et partager librement ses convictions tout en respectant celles des autres. Ces moments sont une manière d'expérimenter concrètement le vivre-ensemble et la rencontre inter convictionnelle, dans le respect de chacun.

Barbara SIÉWÉ, Secrétaire Générale



LES ECHOS

Lettre aux amis des équipes unionistes luthériennes • Décembre 2023

EDITO

Dans cette nouvelle édition des Echos, nous faisons la part belle à l'engagement, à ce qui nous pousse à agir et ce que nous y recevons également.

Au moment où j'écris cet édito, je reçois un e-mail m'annonçant la fin effective du mouvement « Comprendre et s'engager »⁽¹⁾. Quelles étranges résonances ! Y a-t-il encore une place pour l'engagement dans cette société si individualiste ? Pourtant, je crois que les gens ont soif d'engagement, de ce qui va donner du sens à leur vie.

Je me suis demandée s'il y avait un synonyme à « l'engagement », et il n'en a aucun qui prend toute la signification que nous lui donnons : « Une promesse » ? Une parole est donnée, mais il manque l'action, ce qui nous meut. « Une obligation » ? L'engagement nous oblige, mais il manque l'élan, l'élan de nos tripes. « Se lier » ? Il y a quelque chose de l'attachement à l'autre, à des valeurs, mais pas que...

Dans quelques jours, nous célébrerons Noël. Et là que d'engagements... Dans la Bible, Noël c'est Dieu qui s'engage et c'est aussi Marie qui s'engage.

Dieu s'engage pour nous, pour nous sauver et nous réconcilier avec Lui, avec les autres, et avec nous-même. Il se donne pour nous montrer un nouveau chemin vers les autres, avec les autres afin que nous nous engagions à notre tour pour d'autres.

Marie s'engage, elle dit oui à l'ange qui vient lui annoncer qu'elle portera le Fils de Dieu. Elle dit oui à cet enfant qui changera le cours de sa vie et de beaucoup d'autres.

Je nous souhaite en ce temps de Noël que l'exemple de Marie, et de Dieu qui s'engage pour l'Homme, nous encourage à oser l'engagement.

Que les engagements dans nos vies puissent donner naissance à du bon et du beau, à des rencontres et des découvertes, à des réconciliations. Qu'ils nous aident à nous déployer et à nous désempêtrir de nous-mêmes parce que justement, nous nous serons tournés vers d'autres, pour d'autres.

Emmanuelle BRULIN
membre du comité



(1) En réponse aux dérives identitaires et xénophobes, les membres souhaitaient être les témoins d'une Parole qui affirme que les hommes et les femmes sont égaux et faits pour vivre ensemble. C'était à la fois leur espérance, et leur engagement.

ENGAGÉE POUR PARTAGER DES PROJETS DE PAIX ET D'AMOUR

Contrairement à beaucoup d'autres bénévoles des EUL, Caroline Lamps a re-découvert l'association il y a quelques années seulement, alors qu'elle s'engageait au Conseil Presbytéral de sa commune, Dossenheim sur Zinsel. Depuis 2021, elle est membre du comité des EUL.

Caroline, peux-tu te présenter ?

J'ai 53 ans et je suis éducatrice dans une association qui accompagne les mineurs non accompagnés (dits MNA) à Saverne. J'ai grandi dans une famille protestante et j'ai toujours été très sensible à l'œcuménisme. Depuis quelques années, je suis à la recherche d'espaces de rencontres dans lesquels je peux trouver des projets de paix et d'amour.

Qu'est-ce qui t'a décidé à t'engager aux EUL ?

Quand Béatrice Hammann m'a sollicitée, je me suis rendu compte que les EUL correspondaient à mes aspirations. Je suis intéressée par la jeunesse, la famille, les valeurs véhiculées par l'association. La proximité et la beauté du site de Neuwiller ont fini de me convaincre. Je suis encore dans une période de découverte des différentes missions des EUL et j'espère pouvoir apporter peu à peu ma pierre à l'édifice.

Comment vois-tu ce mandat au comité ?

Je suis ravie de pouvoir rencontrer de nouvelles personnes, partager des moments festifs ou de réflexion plus stratégiques. Je me suis particulièrement engagée dans le comité d'organisation des fêtes telles que Art et Flams ou le Vide grenier.



Quand je peux aider et que je suis disponible, je suis toujours intéressée de pouvoir proposer ma contribution si l'équipe a besoin de coups de main ponctuels.

Alors que le monde est troublé par des conflits inter-religieux, je pense que notre association a une mission toute particulière de sensibilisation des jeunes. C'est dans le dialogue et la rencontre que des graines de paix pourront être semées parmi les enfants et les jeunes, qui sont l'avenir de la société.

Propos recueillis par Cécile Clément

DES VALEURS ET SENSIBILITÉS COMMUNES

La société CTRI (Conseil Technique Représentation Industrielle), spécialisée dans les solutions de pompage et de maintenance, est située à Monswiller dans la zone du Martelberg. Fort de 35 années d'ancrage sur la région, elle a profité de fêter cet anniversaire pour visiter et soutenir les EUL. Lors d'un temps d'échange entre les salariés et moi-même, nous avons constaté de nombreuses valeurs et sensibilités communes, entre autres le tri, la démarche d'économie d'énergie, la transition vers des véhicules propres hybrides ou électriques. C'est dans le cadre de la Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE), dans la mise en pratique du

Sophia Baltzer, Directrice



SOUTENEZ LES EUL

Notre association ne fonctionne que grâce à la générosité de ses fidèles donateurs. C'est grâce à vous que les enfants ont pu se retrouver et vivre des temps forts tout au long de l'année. Soyez-en remerciés.

Don des particuliers : 66% du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR), dans la limite de 20% de vos revenus imposables. **Mécénat d'entreprise :** 60% du montant du don de l'entreprise peut être déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de 5% du chiffre d'affaires annuel hors taxe.

Faites un don par voie postale en envoyant le coupon accompagné de votre chèque dans l'enveloppe ci-jointe ou faites un don par carte bancaire sur : www.helloasso.com/associations/eul

Editeur
Association EUL, 19 rue du cerf
67330 Neuwiller lès Saverne
03 88 70 00 54
www.eul.alsace
info@eul.alsace
Responsable de rédaction
Barbara Siévé
Chargée de rédaction
Cécile Clément
Conception et Mise en page
erwanfest.fr
Date de parution
Décembre 2023
Crédit photos
B. Siévé, S. Baltzer, O. Muller
Gratuit - Imprimé par nos soins



RESPONSABLE AUX EUL, UN ENGAGEMENT QUI A DU SENS

Après avoir vécu de belles aventures aux EUL durant mes années de catéchisme, j'étais enthousiaste à l'idée de pouvoir rejoindre l'équipe des responsables. Animer des séjours variés me donne l'occasion d'enrichir mes expériences personnelles et professionnelles. Étant infirmière, je peux partager mes compétences comme assistante sanitaire. Les rencontres me donnent des occasions précieuses de nourrir ma foi dans un cadre ouvert et en bénéficiant de la riche diversité des personnes engagées. Les activités proposées aux responsables (soirées, sorties, formations) me permettent de passer du bon temps avec des personnes qui sont devenues mes amies.

Lucie, infirmière

J'ai rencontré des membres de l'équipe des EUL lors du rassemblement «la Parole est dans le Pré». Depuis deux ans, j'ai rejoint l'équipe et j'anime des week-ends et des séjours d'été. Ce qui me motive surtout c'est de faire de nouvelles rencontres que ce soient des responsables, des jeunes et enfants ou des pasteurs. J'apprends beaucoup des autres. Parfois, même un enfant de 7 ans peut nous donner une leçon de vie incroyable. M'engager aux EUL me permet aussi de sortir de ma zone de confort et d'avoir des responsabilités complètement différentes que celles que j'ai dans ma vie professionnelle de kinésithérapeute. C'est toujours très enrichissant de préparer les week-ends, de réfléchir à des activités que l'on pourra mettre en place avec les jeunes puis de les mettre en pratique. Et enfin il n'y a rien de mieux qu'un office à la chapelle pour se ressourcer.

Andréane, Kinésithérapeute

J'ai grandi en participant aux activités des EUL et me suis forgée à travers des week-ends et des camps. Avec tout ce que cela m'a apporté, il était naturel pour moi d'en faire tout autant pour les plus jeunes. Pour moi, les EUL sont un troisième pilier après l'éducation scolaire et l'éducation parentale. Les jeunes apprennent le vivre ensemble, le respect de la nature, une éducation citoyenne mise en pratique et plein d'autres aspects parfois négligés dans leur cheminement de vie. M'engager aux EUL me permet de transmettre ces valeurs aux prochaines générations et de rester en contact avec elles.

Rachel, étudiante en informatique

J'ai découvert les EUL lors de mon stage pratique du BAFA au cours de la colo d'été pour les enfants. Ce qui me motive à poursuivre mon engagement c'est de faire partie d'une super équipe qui sait très bien épanouissant (méthodes de communication non violente...), et qui me mettra en confiance pour que je développe mes compétences. M'engager aux EUL m'apporte beaucoup dans ma relation par rapport aux enfants, mais aussi par rapport à mes valeurs personnelles comme l'accueil des enfants à besoins spécifiques ou la lutte contre les discriminations.

Maina, lycéen

Propos recueillis par Barbara SIÉVÉ, Secrétaire Générale

Tu souhaites t'engager dans l'animation volontaire et rejoindre l'équipe des responsables ?
Contacte-nous : info@eul.alsace

